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V e r m e r k 
 
 
Klimaschutzprogramm; 4. Runder Tisch bei Soz AbtL`in 02.03.200, 16.30 R. 4048 
 
Soz AbtL`in begrüßt die Teilnehmer  
 
TOP 1 und 2 Annahme der Tagesordnung und des Protokolls 
 
Das Protokoll der 3. Sitzung und der Vorschlag zur Tagesordnung werden ange-
nommen. 
 
TOP 3 Energiebezogene Sonderprogramme des Landes und des Bundes u. a. K II 
 
Hr. Daus trägt vor. Es gibt inzwischen eine Vielzahl von Förderprogrammen mit Be-
zug zum Thema, das wichtigste ist das Konjunkturprogramm II, das insbes. Investiti-
onsmittel in die Schulen sowie andere öffentliche Infrastruktur und z. B. Lärmsanie-
rung vorsieht. Der Bezirk erhält davon 10 Mio. € für Maßnahmen zur Schulstruktur 
und Energieeinsparung. Dazu kommen noch der Investitionspakt, SS U 50, UEP u. a. 
Er berichtet von den Verhandlungen mit der Hauptverwaltung. Nach seinem Eindruck 
könnten auch Freie Träger partizipieren. 
 
TOP 4 Energetische Sanierung in Köpfe und Bauten - Konjunkturprogramm, Ener-

giesanierung und Didaktik 
 
Dr. Berger nimmt Bezug auf die Initiative. Die folgende Diskussion zeigt einerseits 
auf, dass hier wenig bezirkliche Kompetenzen vorliegen, andererseits aber das ver-
folgte pädagogische Konzept durchaus Schnittstellen mit dem bereits vorgestellten 
PC-gestützten System der Friedensburg-Oberschule aufweist. Die bereits vorgese-
hene Schulveranstaltung soll nunmehr zeitnah durchgeführt werden. 
  
TOP 5 Weiteres Vorgehehen zu Maßnahmevorschlägen (insbes. Termin zu Energie-

einsparung bei bezirklichen Immobilien und zu PC-gestütztem 50/50-Pro-
gramm) 

 
S. TOP 4 (Veranstaltung). Fr. Scheel erbittet für ihren Beitrag eine schriftliche Stel-
lungnahme der Verwaltung. Fr. Schmiedhofer verweist auf den von ihr präferierten 
prozesshaften Ansatz. ADFC-Anliegen werden im Verkehrsausschuss und im Fahr-
Rat behandelt. Fr. Schmiedhofer verlässt terminbedingt den Runden Tisch. Auf 
Nachfrage von Dr. Berger bestätigt Graf zu Lynar, dass die eingebrachten Beiträge 
den weiteren Fortgang des Runden Tisches mitprägen und bei Bedarf wieder aufge-
rufen bzw. fortgeschrieben werden. 
 
 

K:\Umw-amt\Allgemein\klimaschutzprogramm\Protokoll 4.doc 



TOP 6 TU-Projekt Energieatlas  
 
Die Vertreter der TU sind verhindert. Graf zu Lynar teilt  mit, dass das Vorhaben Sen 
Stadt vorgestellt wurde und nunmehr – faktisch inhaltsgleich – als UEP-Antrag vorbe-
reitet wird. 
 
TOP 7 Klimabüro, Stadtteilverein Tiergarten 
 
Die Bewilligung des ÖSP-Projektes ist aussichtsreich. Nunmehr soll nach erfolgter 
Abstimmung mit dem Umweltamt ein Antrag auf Wirtschaftsdienstliche Maßnahmen 
gestellt werden. Dieser muss dann zu gegebener Zeit der Steuerungsrunde vorge-
stellt werden. 
 
TOP 8 Verschiedenes 
 
Herr Dr. Fest und Herr Dr. Berger stellen Nachfragen zu dem von Dr. Berger einge-
brachten Maßnahmevorschlägen. Diese werden von Wi AbtL beantwortet. Herr Maier 
stellt kurz das Papier „Modellprojekt Öko-Kiez 2020“ vor. Eine vorgeschlagene Ko-
operation mit dem Kiezbüro erscheint möglich. 
 
Graf zu Lynar verweist auf die nächste Sitzung (08.06.) und bittet um Vorschläge für 
die Tagesordnung. 
 
gez. 
Graf zu Lynar 
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